L'Individu et la Société

Respectable Loge, Les Vrais Amis, Orient Le Luc en Provence, Région 2

Mots-clefs: Formation tout au long de la vie

Constat actuel

Notre société est passée en quelques décennies d'un modèle où la collectivité primait, à un modèle individualiste dans lesquels les droits ont largement pris le dessus sur les devoirs.

Les comportements se sont en quelque sorte alignés sur le modèle économique libéral, basé sur le profit, et peu redistributif.

Il a fallu une pandémie pour qu'il y ait un début de prise de conscience de l'importance de la collectivité, des services publics, et de la solidarité.

Les pouvoirs publics n'ont clairement pas été à la hauteur de l'évènement, même si on ne peut décemment pas mettre tout sur le dos de l'exécutif, voire du législatif.

De même les médias, en concurrence permanente de sensationnel, ont participé à la confusion générale, déclenchant chez beaucoup de citoyens des peurs ou des comportements irrationnels.

À contrario, on a pu constater de grands élans de solidarité dans la population, preuve que tout n'est pas perdu, loin de là...

Etat des réflexions

Il va nous falloir progresser dans certains domaines, et faire machine arrière dans d'autres. Bref, trouver un équilibre subtil.

Refaire société est une urgence, le confinement ou le couvre-feu peuvent paradoxalement y participer, car nous sommes tous (ou presque) sur le même bateau.

Cette vulnérabilité face aux évènements rapproche les gens, et modifie les comportements. La santé et la solidarité redeviennent prioritaires, la société de consommation perd beaucoup de son intérêt, il y a un éloignement des villes et un goût plus prononcé pour la nature, aidé par une autre prise de conscience, écologique celle-là, qui pourrait avoir les mêmes effets bénéfiques.

Propositions

- Revaloriser les métiers des « premiers de corvée » (pas uniquement financièrement), ainsi que tous les actes de solidarité.
- Reconstruire un véritable service public au service des citoyens, surtout les plus éloignés. Lui redonner toute sa noblesse, et le respect qu'il mérite (fonctionnaires peu appréciés).
- Encourager les initiatives altruistes, celles protégeant les êtres et la nature, l'E.S.S.et décourager celles qui sont polluantes, nocives, ou purement lucratives.
- Réformer les institutions de la Ve République, afin d'y supprimer tout ce qui favorise la conservation du pouvoir
- Réformer l'Education Nationale, pour former de vrais citoyens (vers plus de savoir-être).
- Revoir toute la fiscalité (directe et indirecte) pour permettre une redistribution plus juste.

Formation tout au long de la vie aux valeurs fondamentales de la République Française